

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, JUEVES 25 DE MAYO DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

Quinto aniversario del fallecimiento de D. Pedro Marroig y Palou. E. P. D. Su viuda e hijo invitan a sus amigos y conocidos a que asistan a alguna de las misas que se dirán en sufragio del alma de aquél, mañana viernes día 26 de siete y media a diez en la capilla de San José de la parroquial iglesia de San Miguel de esta ciudad.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial) Día 24, 6 tarde.

Varias El viernes por la noche saldrá para Madrid el diputado a Cortes D. Jaime Cruells.

Dela Corte han regresado los diputados Sres. Albert, Ventosa y Bertrán.

En Vilasar de Dalt mañana se celebrará un mitin de conjunción republicano socialista.

Lo del Banco de Mahón El gobernador civil ha celebrado varias entrevistas con el banquero señor Garriga Nogués, presidente de la Asociación de Banqueros, quien le ha manifestado que para acudir en socorro de la Banca mahonesa, no era necesario en absoluto el concurso del Banco de España, puesto que los banqueros catalanes han acordado adelantar a los de Mahón 7 millones de pesetas, de las cuales 2 millones serán suscritos por un sindicato de banqueros catalanes en el que puede contribuir la sucursal en esta del Banco de España.

El señor Portela comunicó al Gobierno estos laudables acuerdos de la Banca catalana. El señor Canalejas contestó anoche en un telegrama aplaudiendo la conducta de los banqueros de ésta y encargando al señor Portela les felicite en nombre del Gobierno.

Ossorio y Gallardo El exgobernador de esta provincia saldrá mañana para Tortosa a fin de asistir a la inauguración de las obras del canal del Ebro.

Raid-Zaragoza-Barcelona-Madrid En el local de la Sociedad de Atracción de Forasteros reunióse la Junta del mismo, el comité del raid aéreo Barcelona-Zaragoza-Madrid y representantes de la Diputación, Ayuntamiento e importantes sociedades locales e individuos de la Prensa, para tratar de dar impulso y vigor a la idea del referido raid. Léidas las adhesiones del Aéreo Club de Madrid y otras importantes sociedades similares, como una de Zaragoza muy entusiasta por cierto, del marqués de X., y cambiadas impresiones entre los presentes, el secretario del comité, D. Rómulo Bosch y Catarinas, leyó una carta dirigida al ministro de Fomento, señor Gasset, por su señor padre, que fue objeto de la aprobación general. Usaron de la palabra para asuntos técnicos relativos al raid, los Sres. Ponté, Solá, Salvat, Brunet, Bosch y Fréregat.

L. P.

DE INCA Conferencias de Vulgarización científica

Todos nuestros árboles pueden ser atacados por los insectos de las raíces y perecer, excepto el olivo. Se ocupa con erudición del gran número de insectos que destruyen la arboleda y cita, entre otros, los escarabajos, las mariposas, que innumerables aparecen en la primavera. La naturaleza tiende a proteger a los insectos y sus larvas de una manera tan sorprendente e ingeniosa que al ser atacados por sus enemigos, las aves, tengan medios de defenderse para no ser extinguidos. Cita al naturalista inglés Sir. Yhon Lubbock, que en su obra: «De algunas relaciones entre plantas e insectos», consignó el hecho de que las orugas vivientes sobre árboles verdes, tienen el color verde; sin ser de color amarillo poseen también los insectos este color; otras veces tienen un color agrisado, otras tienen rayas amarillas para hacer el efecto de un rayo de sol al pasar a través del follaje, y burlar al pájaro para quien la larva pasa desapercibida, a fin de asegurar la conservación de la especie. Combate la falsa creencia del campesino que atribuye a un golpe de sol el que los brotes de sus frutales, en la primavera, se tuercen y se desecan. No, hal tal, el sol es, sin embargo, el que excita la vegetación, el que hace crecer la planta a la cual no causa daño, mientras no le falte agua. Es una calumnia suponer al sol capaz de dañar las plantas. Lo que sucede es que una mariposa que vuela alrededor del árbol deposita un hue-

tiempo que el orden, la atención y el afán por instruirse de los socios numerosos de aquella entidad, palmariamente evidenciados en la primera de esa serie de conferencias, demuestran que la feliz iniciativa del señor Colli será secundada para redundar en beneficio directo de los socios e indirecto y general de esta ciudad. Vayan, pues, mil plácemes a la Constancia y a su Presidente y Juntas: Insírense en redimirse del mal. Inca 22 mayo 1911. El corresponsal

INFORMACION

Fuerte granizada.- Vientos de los daños causados

En el automóvil del señor marqués de Vivot ayer tarde el Gobernador Civil don Agustín de la Serna, el Presidente de la Diputación don Antonio Barceló y el Vice-presidente de la Comisión Provincial don Juan Massanet acompañados de los hijos políticos del citado aristócrata señores Lacy y Muntaner visitaron varios de los pueblos damnificados por la fuerte granizada caída el lunes último. Pudieron apreciar sobre el terreno lo intensa que fué la tormenta y los daños de inmensa consideración que causó en los pueblos citados en la información que hemos publicado en días anteriores. Visitaron los pueblos de San Juan, Villafraña y Petra y parte del término de Manacor.

En San Juan la zona damnificada tiene una extensión de 7 a 8 kilómetros de largo por 3 ó 4 de ancho. En dicha zona todo está completamente devastado. Los daños ascienden a unas 500.000 pesetas siendo en número de unos 700 vecinos los damnificados.

En Villafraña se calcula que los daños causados ascienden a unas 300.000 pesetas siendo en número de unos 300 los perjudicados.

En Petra la zona que ha sufrido inmensos perjuicios tiene unos 3 kms. de largo y 2 de ancho. Dichos expedicionarios en los tres pueblos citados fueron recibidos por las autoridades, propietarios y otros vecinos. El Gobernador y el Presidente de la Diputación les prometieron trabajar para conseguir se les consignen cantidades para aliviarle en la triste situación en que muchos han quedado. Recorrieron en automóvil parte del término de Manacor donde también pudieron apreciar los inmensos daños causados.

En el predio Sant Martí propiedad del señor marqués de Vivot que visitaron detenidamente fueron obsequiados con un exquisito lunch. El señor Gobernador y el señor Presidente de la Diputación informarán del resultado de esta visita al Gobierno y Corporación provincial respectivamente.

Buques de guerra italianos.

Ayer abandonaron nuestras aguas los buques de guerra italianos «Palinuro» y «Misenio» que han permanecido en ellas durante unos quince días. Hoy debe hacerse a la mar el «Amérigo Vesputici».

Formación de una entidad.

Se halla en vías de formación en esta capital una entidad cuya misión será la defensa de los intereses comerciales.

Mañana, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar una reunión preparatoria para la aprobación de los estatutos porque deberá regirse la referida entidad. Para asistir a dicha reunión que tendrá lugar en la calle de Bauló número 2 hemos sido atentamente invitados y lo cual agradecemos.

Protección a los animales y plantas.

Del presidente de la Sociedad Protectora de animales y plantas de Sóller don Jaime Rullán nos ruega la inserción de la siguiente carta: Señor director de LA ÚLTIMA HORA. Muy señor mío: He de merecer de su claro criterio la inserción en el periódico que dirige, del acuerdo tomado por esta Junta Directiva, en sesión celebrada el primero del actual, al objeto de divulgar en esta época de cría de los pájaros, las penalidades con que castiga la Ley de Caza a los que por pasatiempo ó lucro destruyen los nidos ó sus crías. Es como sigue: «Rogar a los señores directores de periódicos la inserción de los artículos 44, 58, 52 y 53 de la Ley de Caza y el 30 del Reglamento.»

Artículo 44. Es pública la acción para denunciar las infracciones de esta ley. Artículo 53. El que destruya los nidos de las aves, será condenado en juicio de faltas a pagar la multa de 25 a 50 pesetas por primera vez, 50 a 100 por la segunda y 100 a 200 por la tercera. El que en tiempo de vada destruya los nidos de las aves útiles a la agricultura, será castigado la primera vez con multa de 50 pesetas, la segunda de 100 y la tercera de 200. El reincidente por dos ó más veces será penado con arreglo al artículo 52. Artículo 52. El que después de haber sido castigado tres veces por infracciones de esta ley constitutiva de falta, cometiere otra más, será considerado como reo de delito y penado con arreglo mayor en su grado mínimo. La duración de la pena en cada caso la determinarán dentro del grado las cir-

NOTAS DEL MAR

Entradas El vapor Belver, procedente de Barcelona. A las ocho el vapor Mallorca, de Marsella. Salidas A las cinco el vapor Belver, para Argel. A las seis y media, el vapor Miramar, para Barcelona. Noticias varias Mañana llegará procedente de Valencia, el vapor Cataluña.

Excursión a Mallorca

Esta mañana en el vapor correo de Barcelona han llegado los distinguidos señores que forman parte de la Sociedad de Arquitectos de Barcelona que vienen con objeto de conocer lo más principal de Palma y del resto de la isla. Han sido recibidos por sus compañeros de esta capital.

Camino vecinales

El proyecto de ley aprobado en las Cortes, acerca del crédito para caminos vecinales, dice así en su parte dispositiva: «Art. 1.º Se autoriza un gasto de 50 millones de pesetas, distribuido en cinco anualidades, a partir del año actual: la primera de seis millones y los cuatro restantes de once millones cada una, para el pago de las subvenciones que se otorguen y de las anticipaciones de fondos que, con el carácter de reintegrables se concederán, con destino a la construcción ó habilitación, reparación y conservación de caminos vecinales y construcción de puentes económicos en los mismos. A los efectos determinados en el párrafo anterior, se considerará desde luego comprendido en el estado letra A de los Presupuestos generales del Estado, que actualmente rigen, el importe de la primera anualidad y se incluirá en los Presupuestos sucesivos el de la anualidad a ellos correspondiente. La cantidad no invertida de una anualidad, aumentará la del año siguiente hasta que se haya consumido la totalidad de los cincuenta millones autorizados por esta ley. Art. 2.º Para el pago de dichas obligaciones se autoriza al Gobierno para emitir Deuda del Estado ó del Tesoro, en cantidad bastante a producir por su negociación, al tipo que acuerde el Consejo de ministros, una cantidad igual al importe de la anualidad que correspondiere al año de que se trata. En el caso de que se estime más conveniente para los intereses del Estado que la emisión se haga mediante obligaciones del Tesoro, queda el Gobierno autorizado para consolidar en Deuda del Estado tanto las que se emitan en virtud de esta ley como las que existan en circulación. Art. 3.º Los productos que se obtengan por la negociación de la Deuda que se emita, ingresarán en el Tesoro como depósitos, para irlos ampliando a rentas públicas en la parte necesaria a compensar los pagos ejecutados por las subvenciones de que se trata. Art. 4.º Las anticipaciones de fondos anularán, por una cuantía igual en su importe, el crédito consignado en presupuestos para los servicios de que se trata llevándolas a figurar a las cuentas de operaciones del Tesoro, y entendiéndose que consumen crédito para los efectos de la anualidad disponible. Las cantidades que se ingresen en pago de las anticipaciones otorgadas servirán proporcionalmente para reembolso de las mismas, constituyendo un recurso del Tesoro la diferencia entre dicha parte proporcional y el total ingreso que se realice. El importe que anualmente se obtenga por reembolso de las anticipaciones concedidas, se destinará a la recogida y cancelación de las Deudas que se emitan y negocien en virtud de esta ley.»

COMERCIALES

Valores locales

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Valores Isleña, etc.

Valores públicos

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 5 por 100 interior contado, 7 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale a las 4 h. 26 m.; pónese a las 10 h. 6 m. Luna.—Sale a las 3 h. 32 m. pónese a las 17 h. 36 m. Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7'40, 14 y 18'15. Idem. para Felanig, a las 7'40, 14'3 y 18'15. Idem. para La Puebla, a las 7'40, 14'40 y a las 18'15. Salidas de Manacor para Palma, a las 2'30, 6'30 y a las 17'15. Idem. para Felanig y La Puebla, a las 0'30 y 17'15. Idem. de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla a las 6'40, 12'15 y 17. Idem. de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig a las 6'55, 12 y 17'25. Mercado.—En Inca y Lluchmayor. Correo.—Llegadas: A las 6 de Valencia (directo), a las 9'30 de los pueblos de la isla y a las 17 de Cabrera. Salidas: A las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 14 para los pueblos de la isla. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 8'30 a 10. Entrega de 11 a 13. Certificadas, valores y objetos asegurados. De 10 a 11. Lista: De 10 a 11. Para el interior de la Isla se admiten todos los días hasta las 13. Diligencias-correos.—De Palma a las 14, salen de la calle de San Miguel número 11, para Valldemosa, Establiments, Espolans, Bañabulfar, Estallenchs, Puigpuñent y Buñola; de la calle de San Miguel número 80, para Sóller; de la calle de Bauló número 6, para Lluchmayor, Campos y Santaña; de la calle de Valseca para Andragó, y de la calle de Santacília para Calviá. A las cuatro salen diligencias-correos, para Sóller y Lluchmayor.

Notas del Carnet

De viaje

Se encuentra en esta población el primer maquinista naval D. Guillermo Andreu y el oficial de la «curusal» de la «Isla» en Barcelona D. Sebastián Roselló.

Personales

Ha experimentado nueva mejoría el ilustrado médico D. José Arís. Mucho de seamos verlo pronto y totalmente restablecido.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Pelipe Neri, obispo. Cuarenta Horas.—Continuarán en San Felipe Neri dedicados a su Santo Titular. A las seis exposición, a las diez Tercia y misa mayor cantándose una partitura del Maestro Gogochea. Predicará el P. Gas Morrey.

Carro al mar

Ayer tarde un carro y caballería que se le tiraba se cayó al mar en las inundaciones del Mollet. Dicho vehículo sufrió grandes desperfectos.

Festival

Leemos en el festival de educación física celebrado en las Escuelas Pías, de Sarríá, la segunda parte del programa lo constituirán los ejercicios militares, bajo la dirección del capitán decaballería nuestro paisano D. Emilio Pou, el cual dirigió una patriótica arenga a los alumnos, invitándoles a amar y respetar a la bandera como símbolo de la Patria. Este discurso fue muy elogiado.

Preparativos

En la Catedral se efectúan para que resulten muy solemnes los funerales dedicados al Rey Jaime II de Mallorca. El Sr. Obispo ha invitado para que asistan al acto a los Ayuntamientos y Curas Párrocos de las once villas que fundó aquel Monarca.

Sorteo

El día 31 del actual es el señalado por el Juez de Instrucción del Distrito de la Lonja para el sorteo de los vocales que bajo su presidencia han de formar la Junta del Jurado en el corriente año.

Subasta

En el Ayuntamiento de Campanar se celebrará para la venta de una cabra de duello ignorado.

Mercado de Inca

El mercado de Inca del jueves correspondiente al día de la Ascensión y Corpus Cristi tendrá lugar el viernes siguiente, según tiene acordado el Ayuntamiento de dicha ciudad.

Novena

En Montesión el viernes durante la misa que se celebrará en el altar mayor a las siete y media, comenzará la Novena en honor del Espíritu Santo. De igual manera continuará los días siguientes.

Disposición

El Capitán General ha dispuesto que los primeros jefes de los cuerpos y unidades de esta guarnición extraigan del Parque de Artillería un número de cartuchos igual al que devolvieron a dicha dependencia en virtud de los órdenes de la Plaza del 12 del actual.

Medicinas

Los médicos prescriben con preferencia a domtillo agua que emerge fresca, con las de «Saint-Louis» Sr. Yorre, del valle de Vichy, no pierden embotelladas y curan de verdad el Estómago, Higado y Diabetes.

UN MINUTO BASTA

Un minuto basta para comprender porqué se padece del estómago y cómo las Píldoras Pink curan los dolores de estómago. Cuando se padece del estómago quiere decir que el órgano ha llegado a ser hábil para efectuar convenientemente el trabajo de la digestión. O el estómago verifica este trabajo con lentitud (y en este caso las digestiones son lentas y dolorosas, durando mucho tiempo el peso del alimento en el estómago) ó no se efectúa dicho trabajo de ninguna manera (y entonces, al cabo de prolongadas horas de malestar y de padecimientos se llega fatalmente a los vómitos). No es la debilidad de estómago una cosa particular de este órgano: lo debilitado es el organismo entero y no se fortalecerá el estómago si no es fortalecido todo el organismo. A las Píldoras Pink corresponde fortalecer todo el organismo y así lo verifican con seguridad y rapidez. Las Píldoras Pink dan sangre en cada dosis. Esta sangre, rica pura, se esparce por todo el organismo aportando la fuerza; el estómago toma la parte que le corresponde. A medida que tomáis las Píldoras Pink sentís como van renaciendo vuestras fuerzas y comprobáis que vuestras digestiones mejoran.

D. Antonio Alvarez

que vive en Córdoba, Carrera Fuensanta, núm. 3, que padece una enfermedad de estómago ya antigua, nos participa su curación en la carta siguiente: «Por espacio de tres años, sin interrupción estuve sufriendo del estómago. Mi estado general de salud era deplorable. Mucho dinero gasté en medicamentos de toda especie, sin llegar a curarme. Bajo la fe de los testimonios de curación que había leído en los periódicos me resolví a tomar las Píldoras Pink y tengo el gusto de participar a usted que me han curado perfectamente. Ya no padezco nada del estómago, digiero sin la menor dificultad, no tengo más dolores de cabeza y me he fortalecido mucho.» Esperamos que este caso de curación será visto por quienes padecen del estómago. Las Píldoras Pink pueden curar...

Las Píldoras Pink

curan los dolores de estómago y cómo las Píldoras Pink curan los dolores de estómago. Cuando se padece del estómago quiere decir que el órgano ha llegado a ser hábil para efectuar convenientemente el trabajo de la digestión. O el estómago verifica este trabajo con lentitud (y en este caso las digestiones son lentas y dolorosas, durando mucho tiempo el peso del alimento en el estómago) ó no se efectúa dicho trabajo de ninguna manera (y entonces, al cabo de prolongadas horas de malestar y de padecimientos se llega fatalmente a los vómitos). No es la debilidad de estómago una cosa particular de este órgano: lo debilitado es el organismo entero y no se fortalecerá el estómago si no es fortalecido todo el organismo. A las Píldoras Pink corresponde fortalecer todo el organismo y así lo verifican con seguridad y rapidez. Las Píldoras Pink dan sangre en cada dosis. Esta sangre, rica pura, se esparce por todo el organismo aportando la fuerza; el estómago toma la parte que le corresponde. A medida que tomáis las Píldoras Pink sentís como van renaciendo vuestras fuerzas y comprobáis que vuestras digestiones mejoran. D. Antonio Alvarez, que vive en Córdoba, Carrera Fuensanta, núm. 3, que padece una enfermedad de estómago ya antigua, nos participa su curación en la carta siguiente: «Por espacio de tres años, sin interrupción estuve sufriendo del estómago. Mi estado general de salud era deplorable. Mucho dinero gasté en medicamentos de toda especie, sin llegar a curarme. Bajo la fe de los testimonios de curación que había leído en los periódicos me resolví a tomar las Píldoras Pink y tengo el gusto de participar a usted que me han curado perfectamente. Ya no padezco nada del estómago, digiero sin la menor dificultad, no tengo más dolores de cabeza y me he fortalecido mucho.» Esperamos que este caso de curación será visto por quienes padecen del estómago. Las Píldoras Pink pueden curar...

# Por Telégrafo

## Ecos parlamentarios

### Senado

Madrid 25 (2'15 m.)  
A las tres y 4 minutos abre la sesión del Senado el presidente Sr. Montero Ríos. En el banco azul el Sr. Canalejas. El Sr. Barón de Castrillo de Chefel pregunta la certeza de la noticia circulada referente a que el Sr. Canalejas había dicho que si no salía el proyecto de consumos acometería la labor de reformarla en la Cámara alta.

El Sr. Canalejas lo negó rotundamente.

El Sr. Sans Escartin, con grabados de revistas a la vista se ocupa de la inmoralidad en los cines y teatros, censurando al Gobierno por que no la evita.

El Sr. Canalejas se esfuerza en presentar argumentos para demostrar que en España no existe la inmoralidad y lo poco que pudiera haberlo persiguen las autoridades; añade que pondrá, no obstante, todos los medios para evitar las denuncias.

Rectifican ambos oradores, y se entra en el orden del día, se votan definitivamente varios dictámenes y se levanta la sesión.

### Congreso

Madrid 25 (2'15 m.)  
Bajo la presidencia del Sr. conde de Romanones se abre la sesión, siendo las 3'40.

En el banco azul el señor Barroso.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Armilla hace algunas aclaraciones respecto a los sobrestantes de Obras públicas.

Los señores Soriano y Nougues se ocupan del mismo asunto, con motivo de ciertas noticias insidiosas que han circulado y por las que se acusa a los diputados republicanos de que tomarían cantidades de dinero en metálico caso de conseguir que salga triunfante una enmienda en favor de dicha clase.

Se hacen otros ruegos y se entra en el orden del día.

Se aprueban varios dictámenes.

Eligense los vicepresidentes primero, segundo y tercero de la Cámara. Resultando elegidos vicepresidente primero el señor Aura Boronat por 126 votos; segundo el señor Martín Rosaes por 123 votos y el señor Gómez Acebo por 120 votos.

Se discute el proyecto de reforma de las plantillas hidráulicas.

El señor Zulueta combatió el artículo 13 del proyecto.

Le contestó el señor Nicolau de la comisión.

Se aceptan tres enmiendas, quedando aprobado el proyecto.

Se pone a discusión el proyecto de administración y contabilidad de Hacienda.

Apruébanse los artículos del 19 al 24.

El señor Quejana hace algunas aclaraciones retirándose el artículo primero, aprobándose los restantes hasta el 24.

El señor Redonet hace algunas observaciones al artículo 19.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

## La carrera Paris-Madrid

**Esperando la llegada.**—Animación extraordinaria.—Los primeros trenes.—Posiciones mil personas a Getafe.  
Madrid 25 (2'15 m.)  
Todo Madrid se prepara para presenciar la llegada de los aviadores.

En todas partes reina una animación extraordinaria.

La noche presagia un día espléndido.

La mayoría de las tabernas de Madrid han establecido sucursales en los puntos más estratégicos del camino, con objeto de abastecer de viandas y vino a los millares de personas que se disponen a ir a Getafe.

En los cafés, en las calles y en otros sitios un gentío grandioso aguarda el amanecer con objeto de alcanzar los trenes que primeramente saldrán para Getafe.

Hasta la tarde de ayer llevábase pedidos 5 200 asientos.

Calculábase que se trasladarán en tren a Getafe de 150 a 200.000 personas.

La compañía de Atocha organiza el mayor número de trenes especiales posibles.

Se pondrá en movimiento todo el material que haya disponible.

**Los Reyes asisten a la llegada.**—Espectación.  
Reina gran expectación pues sábase que Don Alfonso y Doña Victoria asistirán a la llegada de los aviadores.

Debido a esto se ha suspendido la capilla pública que debía celebrarse hoy.

El señor Canalejas caso de que no acompañe a los Reyes a la fiesta de aviación pasará el día en el campo.

**La salida de los aviadores.**—Aeroplano al mar.  
San Sebastián.—Los aviadores saldrán de esta capital a las cinco de la mañana.

El aviador Marcel Granell llegó a esta ciudad pero cayó al mar en el preciso momento de intentar el aterrizaje.

Resultó ileso pues cayó en la orilla en

un sitio donde solo había medio metro de agua, pudiendo salir por su pie.

### Venta de billetes.—Cruz Roja

Madrid 25 (2'15 m.)  
La venta de billetes para asistir al aeródromo es enormísima. Los precios son 16 y 26 pesetas según el sitio, y el abono de un palco 200 pesetas.

La Cruz Roja ha instalado varios puestos de socorro.

**El programa de la fiesta**  
Se ha publicado el programa para después de la llegada de los aviadores.

Durante los días 28, 29 y 31 del actual y 4 de junio, se verificarán pruebas de velocidad y de vuelo.

Se concederán como premios copas del Rey y del Ayuntamiento de Madrid.

Al primer premio le corresponde, además, 4 000 pesetas y mil al segundo.

Habrán gruebas militares de altura y de vuelo en aeroplano.

Se concederán varios premios.

Se han suscrito muchos aviadores.

Acurrarán al concurso muchos oficiales pertenecientes al parque aerostático de Guadalajara.

**Animación.**—El Gobernador examina el aeródromo.—Riego de las carreteras.  
Madrid 25 (2'15 m.)

Reina una animación extraordinaria, como nunca se había visto, para presenciar la llegada de los aviadores que efectúan el raid Paris-Madrid.

Muchos aristócratas en automóviles y coches han marchado a Getafe.

Se hospedarán en el pueblo y en algunas fincas próximas al mismo.

El Gobernador civil acompañado del comisario del Aero Club de Madrid señor Reynot estuvo en Getafe examinando con toda detención el aeródromo.

Les acompañaron varios ingenieros militares.

El señor Fernández Latorre dió las oportunas órdenes para que hubiera agua en cantidad suficiente para abastecer a todas las personas que asistan a presenciar la llegada de los aviadores.

Pidió al Alcalde de Madrid que envíe el servicio de riegos para que a cada momento y cuando sea necesario efectúen el riego de todas las carreteras que conducen a Getafe.

En el Aero Club se han instalado nuevos teléfonos que comunican con el aeródromo de Getafe.

**Salida de Garnier.**—Banquete  
San Sebastián.—Dicen de Biarritz que el aviador Garnier marchará esta tarde de aquella población para esta ciudad.

Esta tarde el casino Aero Club obsequió con un banquete a los aviadores.

Asistieron las primeras autoridades.

Esta mañana los aviadores prepararon sus aparatos para la etapa de mañana.

Reina en San Sebastián grandísima animación.

**Instalación de un altar.—Restaurant**  
Madrid 25 (2'15 m.)  
En el Aeródromo de Getafe se han instalado una tienda de campaña y un altar donde se dirá una misa, con el fin de que no se queden sin orla las personas que acuden temprano a dicho campo.

Se han establecido también tres restaurantes en los cuales se servirán cebuets a 2'50 ptas.

Se hacen toda clase de esfuerzos para que nada falte en el citado aeródromo.

**Llegada de comisarios**  
En el sudexpreso llegaron anoche los comisarios deportivos señores Quiñones de León y el marqués de Querargón.

**El servicio de comunicaciones.—El Rey no asiste**  
En las estaciones de teléfonos y telégrafos se han instalado varias estafetas.

S. M. el Rey no asistirá a presenciar la llegada de los aviadores.

Ignórase aún a la hora que llegarán los aviadores que han salido de San Sebastián a las 5 de la mañana de hoy.

**Más trenes extraordinarios**  
En la estación del Mediodía se han organizado 52 trenes especiales a más de los ordinarios, esto sin perjuicio de formar otros en caso de que estos se consideren necesarios.

La compañía ha tenido necesidad de habilitar y construir nuevas ventanillas para el despacho de billetes por la aglomeración de gente a la hora de la salida de los trenes que haría imposible la venta.

Tanto el director de la compañía como el jefe y demás empleados de la estación se han multiplicado para organizar el servicio especial.

**El orden público**  
Ha sido reforzada la benemérita, la policía y los guardias de Seguridad.

Para Getafe han salido gran número de individuos de dichos cuerpos los cuales estarán encargados de mantener el orden dentro la pista en la que no se permitirá la entrada.

**Café de un monoplano**  
San Sebastián.—A las ocho de la noche entró un monoplano pasando sobre la ciudad a unos 500 metros del altura.

Desde el Aeródromo se hicieron señales indicándole el campo para que aterrizase.

El aviador vió los señales descendiendo cayendo el monoplano en la playa.

Inmediatamente salieron en su auxilio lanchas automóviles. Muchas personas

entraron en el agua sacando el aparato. Se cree que es el aviador Garnier que había anunciado que vendría hoy de Biarritz.

Se ignora la suerte que haya corrido el aviador.

## DE POLITICA

Madrid 25 (2'15 m.)  
**Los debates.**—Los presupuestos  
Los señores Canalejas y conde de Romanones conferenciaron sobre la marcha de los debates en el Congreso.

La Comisión de presupuestos del Congreso se ha reunido. Las minorías anunciaron que presentarán votos particulares contra la concesión de 50 millones de pesetas para la construcción de caminos vecinales.

**Lo que dice Barroso**  
El señor Barroso ha dicho que el Director de Administración se ha encarrado de la subsecretaría de Gobernación.

Negó que los Reyes vayan a Barcelona para asistir a las regatas.

**La intervención de Europa en Marruecos**  
Convoyes.—Arillando.—El zoco del martes  
Madrid 25 (2 m.)

Centá.—Sigue un fuertísimo levante que ha impedido arribar los convoyes marítimos.

Se arilla el Monte Negrón.

Se sabe que se celebró con mucha concurrencia el zoco del martes.

Los fanáticos aconsejaron que se ataque a los españoles; pero predominaron los animos de apoyar la acción española.

**Sobre la entrada en Fez**  
Madrid 25 (2 m.)  
Paris.—El Ministro de la Guerra interino ha telegrafado a Mr. Moinier felicitándole por la entrada en Fez de las tropas francesas, manifestando que al liberar del peligro que amenazaba a las colonias extranjeras existentes en aquella capital ha cumplido Francia del modo más satisfactorio la misión que se había impuesto.

**Continúa preso.—Castigos**  
Madrid 25 (2 m.)  
Alhucemas.—Sigue preso en esta plaza el autor de la muerte del Sald Sid-Amar. Se negó a tomar los alimentos que se le envían por las cábilas por temor de que se le envenene, pues se ha dicho que la familia del muerto premiará a quien lo mate; igualmente premiará si se asesina a otro por el mismo objeto de venganza.

**Sobre la ocupación de Monte Negrón**  
Tánger.—Se sabe por conducto fidedigno que se reduce a muy poca cosa el incidente que dió motivo a la ocupación por las tropas españolas del Monte Negrón.

A las orillas del Río Negrón fuera de la zona del último convenio sobre la acción política hispano marroquí la barca María estaba pescando, cerca de la vista, y próximo al Cabo Negrón un indígena que estaba solo intimó a los tripulantes, que eran seis, a desembarcar. Estos lo hicieron y disputando con el moro lo apalearon y amarrándolo fuertemente lo condujeron a la lancha. El moro pudo escapar del fondo de la barca dando una cachillada a uno de los tripulantes.

En los centros oficiales justifican la ocupación diciendo que no podía darse sin castigo el incidente. Además se dice que la ocupación será provisional.

**Eclos varios**  
Proyecto  
Madrid 24 (4'40 m.)  
Se ha firmado un Real Decreto autorizando la presentación a las Cortes del proyecto concediendo pasajes a las familias de las clases subalternas de la Armada.

**La pornografía**  
Madrid 25 (2 m.)  
El diputado don Dalmacio Iglesias interpeará en el Congreso al Gobierno sobre la pornografía en los cines y teatros.

**Weyler visitando cuarteles**  
Tarragona.—En automóvil llegó el general Weyler, sin aviso previo.

Visitó los cuarteles, regresando después a Barcelona.

**Alijo de tabaco**  
Tarragona.—Los carabineros han sorprendido un importante alijo de tabaco de contrabando.

Han sido detenidos 13 individuos.

**De Valencia**  
Valencia.—El ministro Sr. Ruiz Valarino marchó de excursión a Albuñol; regresará por la noche.

Los congresistas liberos visitaron los monumentos de esta ciudad.

**Tormenta.—Grandes daños**  
Murcia.—En el término de Fortuna descargó una tormenta horrosa. Los campos han sufrido grandes daños.

Un rayo cayó en una casa matando a un labrador e hiriendo a un hermano suyo.

**239 naufragos.—Buque perdido**  
Las Palmas.—Ha llegado el vapor inglés «Castles», procedente de Africa. Conduce 239 naufragos, todos ellos tri-

pulantes y pasajeros del vapor «Lusitania» que se ha perdido en la costa africana.

También lleva una colección de perros y de aves que los Estados del Sur de Africa regalan al Rey Jorge con motivo de su coronación.

**Nueva Enciclica**  
Madrid 25 (2 m.)  
Roma.—«L'Observatore Romano» dice que en breve el Papa dirigirá una Enciclica a todos los obispos del mundo protestando enérgicamente contra las medidas persecutivas adoptadas respecto de la Iglesia católica por el gobierno portugués, especialmente por ser injusta y ofensiva la Ley de separación de la Iglesia y el Estado.

**Condenado a muerte**  
Tarragona.—El Tribunal ha condenado a muerte al reo Primitivo, que asesinó al médico del pueblo a quien hospedó en su casa por caridad.

También se le cree a Primitivo autor de varios robos.

**Un vuelo y un muerto.—Otro muerto**  
Paris.—El aviador francés Mr. Vilart verificaba un vuelo, cayendo de 15 metros de altura, matándose.

De Stramburgo dicen que el aviador alemán Leinding intentó ganar el premio del ministro de la Guerra en el simulacro de lanzar un torpedo desde los aires.

Al efectuarlo tropezó con un árbol, quedando el aparato destruido y el aviador muerto.

**Lo de Mahón**  
FABRA  
Madrid 24 (5'30 t.)  
Desde ayer se encuentra en esta ciudad el Delegado de Hacienda de la provincia don Francisco de Semir comisionado por el ministro del Ramo para estudiar y proponer los medios para solucionar el conflicto económico.

El señor Semir inspeccionó primeramente la Depositaria de Hacienda quedando complacido de la buena marcha de dicha Dependencia.

Recibió a las autoridades conferenciando extensamente con todas ellas. También recibió a representantes de entidades de la localidad.

Le visitaron representantes de los periódicos mahoneses publicando hoy dichos diarios impresiones enalteciendo la personalidad del señor Semir y las gestiones que realiza.

Reinan impresiones optimistas estimándose acertadas las disposiciones de ministro de Hacienda.

**OBRAS NUEVAS**  
El Magnetismo y el Amor, por Waldo J Swingle, 2 id.  
Mi Prima Saura, por Marcel Prevost, 4 id.  
La Juventud de Aurelio Zaldívar, por Hernández Catá, 3'50 id.  
Matilde Rey, por González Blanco, 3'50 id.  
Insolación y Moñeira, por Pardo Bazán, 3'50 id.  
Memorias de un solterón, por id., 3'50.

**Para las Señoras**  
Se han puesto a la venta en la Librería Tous las últimas Revistas de Modas.

**Le Chic Parisienne.**  
Paris Elegante.  
Toilettes Parisiennes.  
Toilettes d'Enfants.  
La Toilette moderne.  
Weldon's.  
The Lady.  
Facon Tailleur.  
Revue Parisienne.  
Elite.  
La Toilette Moderne.  
Laingerie Parisienne.  
Modes de Enfants.  
Lingerie Elegante.  
Le Chapeau Parisien.  
El Espejo de la Moda.  
La Estación, (Album de Blasas).

**Para nuestras lectoras**  
LA ESTACION  
La edición económica contiene al año 24 números con 2.000 grabados en negro, 12 hojas de patrones que contienen 250 modelos de tamaño natural y 200 dibujos para bordados y labores.

Y su precio es de 4 pesetas trimestre. Para los suscriptores a LA ULTIMA HORA será de 2 PESETAS.

**LA ESTACION**  
La edición de lujo contiene al año 24 números con el mismo texto, grabados y patrones que la misma edición económica; 24 suplementos y 24 cubiertas con 48 láminas y 120 figurines iluminados, correspondencia particular etc. Su precio es de 6 pesetas trimestre: para nuestros suscriptores será de 3 PESETAS.

**ESPECTACULOS**  
Lirico  
Cine y zarzuela de 3 y media a 11.  
Primera sesión La Señora Capitana.  
Segunda sesión grandioso éxito de la hermosa zarzuela El Túnel.  
Tercera sesión la zarzuela en un acto ¡Cómo está la Sociedad!  
Entrada general, 20 cts.

**Baleár**  
Función de Cinematógrafo y Variedades  
La Protectora  
Todos los días laborables de 6 y media a 11 y festivos desde las 3 de la tarde programa nuevo de Cinematógrafo.  
Obreros Católicos  
Todos los días Cine.

## Importantisimo para el público

**HERNIADOS, QUEBRADOS, LEEB**  
Llegará a esta ciudad, hoy, sábado en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el próximo día 27 del corriente Mayo, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que venia curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Esta plenasamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN VERLO.

Construcción especial de todo clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. PAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el próximo sábado día 27 de corriente Mayo en la Fonda del Vapor, calle Veri donde podrán consultarle todas onantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 18.

## Sociedad General de Automóviles

**Venta de Automóviles de las principales marcas**  
AL CONTADO Y A PLAZOS y sus accesorios  
EXPOSICION PERMANENTE  
BALMES, NUM. 63, BARCELONA  
Representante en Palma: D. J. Palmer.



Lo que gusta más a Bebe,  
lo que está esperando con impaciencia,  
es la  
**HARINA LACTEADA NESTLÉ**  
el alimento preferido de los niños.

## Grandes Almacenes S. JOSÉ

**Sastrería-Camisería-Corsetería**  
Sombrosos para Caballeros y Niños desde 1 pta.  
RICO SURTIDO EN BRUSITAS Y REPAJOS DESDE 3 PESETAS  
NOVEDADES PARA TRAJES DE SEÑORA  
Telas blancas-Sedería-Ibanicos-Corsés  
Guardapolvos para Señora y Caballero desde 7 pesetas  
MOSQUITEROS  
Sastre Modisto para trajes de Señora—PRECIO FIJO

## Las maravillosas Cuevas DELS HAMS

La más agradable excursión que puede efectuarse en Mallorca es a las maravillosas Cuevas Dels Hams (Manacor) iluminadas, su interior, eléctricamente.

Desde Palma se puede ir y volver en un mismo día saliendo a las 7'40 mañana y regresando a las 7'45 noche, empleando como medios de locomoción los trenes ordinarios y cómodos carruajes.

A la llegada de todos los trenes en la estación de Manacor habrá carruajes que el propietario de las Cuevas tiene dispuestos a fin de dar toda clase de comodidades a los turistas. Dichos carruajes conducen completamente gratis al visitante desde la Estación a las Cuevas y retorno.

El propietario cuenta con un magnífico hotel que por precios reducidos sirve espléndidos menús.—El precio de entrada por una a dos personas es de 5 pesetas. Por cada persona más 2'50 pesetas.

NOTA.—En las mismas Cuevas Dels Hams se darán toda clase de facilidades para ir a visitar las Cuevas de Artá y del Pirata.

## Almacenes MATAS

(C'an Perico)  
Secciones agregadas a la casa  
Sastrería, Camisería y Sombreros para Señora  
Esta casa, a pesar de obsequiar con Cupones a sus favorecedores, demostró siempre ser la que vende más barato.  
COLON 17, 19 y 21—MAURA 1, 3 y 7 y JAIME II, 68

## Optica norte-americana

Cristales para todas las anomalías de la visión según receta de los señores Oculistas  
Cristales Roca y demás clases—Composturas  
NO EQUIVOCAR ESTA CASA  
ISIDORO LASSALLE, HIJO, 25, Calle Brossa  
PRECIOS DE FABRICA

## “Las Monjas”

Recibidas las novedades para Señora  
Esta casa no da cupones, pero vende sus artículos un 10 por 100 más baratos.

## Gemelos Prismáticos

de las mejores marcas  
Zeiss-Busch-Huet-Porrop-etc.  
GRAN SURTIDO  
Antigua casa LASSALLE, S. NICOLAS 31